

Si ce message ne s'affiche pas correctement, [cliquez ici](#)

La lettre pro

L'actu santé pour les pros de Centre-Val de Loire



N°33 - 14 juin 2024

À la une

Parasport : « On regarde les capacités avant les incapacités »

Emmanuelle Olier, référente paralympique Centre-Val de Loire du Comité Paralympique et Sportif Français (NPC France)

Le Comité Paralympique et Sportif Français a initié en 2020 le programme "ESMS&Clubs", dont l'objet est de mettre en lien des clubs sportifs et les établissements médico-sociaux pour initier des actions de découverte du sport.

Depuis 2023, grâce à un appel à projets mis en place par l'ARS, le nombre de projets a doublé. Avec 47 projets lancés dont 20 sont en cours, le Centre-Val de Loire est la 2e région la plus dynamique de France. Emmanuelle Olier nous raconte.



Pourquoi avoir lancé le programme ESMS&Clubs ?

Le Comité Paralympique et Sportif Français a initié en 2020 le programme "ESMS&Clubs", dont l'objet est de mettre en lien des clubs sportifs et les établissements médico-sociaux pour faire du lien, initier des actions de découverte du sport, et pérenniser des projets. Pour l'instant, 96% des 27 premiers projets ont été pérennisés. L'idée est d'accroître le nombre de personnes relevant d'établissements sociaux qui pratiquent du sport. Pour qu'à terme, le sport s'intègre dans le projet d'intégration des personnes en situation de handicap, qu'il devienne un des axes majeurs des projets des établissements. Sur les 20 projets lancés en 2023 grâce à l'appel à projets de l'ARS, 12 établissements pour adultes ont été retenus et 8 pour enfants. Ce sont des ESAT, IME, FAME, MAS... Car la mission

principale du Comité paralympique est d'accompagner et de structurer le développement du parasport. A ce titre, on met en lien sur le territoire les différents acteurs du mouvement sportif et du médico-social.

Quelques exemples d'actions soutenues ?

Tous les projets sont de très belles initiatives ! Par exemple, le projet avec le DAME (Dispositif d'Accompagnement Médico-Educatif) des Clos du Loiret et un club de handball de Châteauneuf-sur-Loire : la commune a bien été sensibilisée et met à disposition ses infrastructures pour permettre les séances. Le club propose aux jeunes joueurs de s'inscrire en soutien aux enfants du DAME. Ils viennent assister les éducateurs sportifs. Ça mobilise bien. Le sport est considéré comme partie intégrante de l'accompagnement. Du côté des adultes, le sport a été considéré pendant longtemps comme étant moins prioritaire. Par exemple, dans les ESAT, la notion de travail prend le pas sur la pratique sportive. Pourtant, de nombreux ESAT nous ont sollicité, cela montre que cela change, que cela répond à un besoin. Beaucoup s'orientent vers des sports collectifs : handball, basket, football...

A Brezolles, dans le nord de l'Eure-et-Loir, que j'ai visité récemment, l'initiative a prouvé les nombreux bénéfices de la pratique physique sur le renforcement de l'estime de soi, sur l'autodétermination... La pratique physique a un véritable effet sur la socialisation. Dans la pratique, le regard change, on regarde les capacités avant les incapacités. C'est un vrai moyen de gagner en autonomie. Dans les projets initiés, la pratique se veut souvent inclusive. Les clubs font l'effort de mixer les équipes, d'impliquer les pratiquants handicapés dans la vie du club, en leur proposant d'être bénévoles sur les événements, d'arbitrer les matchs... Une belle volonté d'intégration !

Quel accompagnement pour les établissements qui s'engagent ?

Les établissements se positionnent, notamment suite à l'appel à projets porté par l'ARS. On identifie les pratiques possibles dans l'environnement et les envies des personnes accueillies. Souvent, les établissements ont déjà identifié le club : on leur demande de ne pas avoir de lien avec ce club depuis au moins trois ans, pour lancer une nouvelle impulsion et développer l'offre de pratiques. Car demain, chaque personne handicapé doit pouvoir trouver un club pour pratiquer le sport à côté de chez lui. Nous visitons à mi-parcours l'établissement pour réfléchir à la pérennisation du dispositif, et comment ils l'envisagent : pratique inclusive, créneaux dédiés, besoin en matériel, en formation... Le minimum requis, c'est 15 séances, mais bien souvent, les sports collectifs ne comptent pas, proposent l'ensemble de la saison sportive, et on est plus proches des 30 séances.

Une année olympique, une impulsion pour le Sport-Santé ?

Il y a encore un long chemin à parcourir. Dans le médico-social, cela avance assez vite. Un décret de juillet 2023 impose qu'il y ait un référent sport dans chaque établissement. La question de l'activité physique commence à se poser réellement, en parallèle des 30 minutes par jour dans l'Education nationale. Dans le médico-social, il y aura une organisation à trouver pour organiser là-aussi une activité physique quotidienne. Cela fait partie de l'héritage des jeux, cette prise de conscience. Ce partenariat avec l'ARS nous a permis d'accélérer le processus, de multiplier par deux les possibilités de développer la pratique sportive en établissements. De 246 bénéficiaires sur les 27 premiers projets, nous avons atteint 503 depuis 2023 ! Les établissements profitent aussi du programme pour tester de

nouvelles pratiques : boxe, squash, hockey sur gazon... Le territoire est bien maillé, avec des projets bien répartis dans la région, avec 8 projets dans le Cher, 6 en Eure-et-Loir, 11 dans l'Indre, 12 en Indre-et-Loire, 5 dans le Loir-et-Cher et 5 dans le Loiret.



Focus sur le programme ESMS&CLUBS

Le Comité Paralympique et Sportif Français a initié en 2020 le programme intitulé ESMS&CLUBS. L'objet de cette action est de mettre en lien des clubs sportifs et des établissements médico-sociaux qui n'ont pas de contacts réguliers afin d'impulser des actions de découverte des pratiques parasportives et d'accompagner leur pérennisation. 18 disciplines sportives ont été sollicitées, dont l'équitation, le tennis de table, le football

et le handball en tête de liste. De nouvelles disciplines émergent telles que le squash, la boxe et le hockey sur gazon.

La création de ce programme ESMS&CLUBS sert trois grandes ambitions à court et moyen termes :

- Accroître et pérenniser le nombre de personnes relevant d'un ESMS pratiquant une activité sportive pérenne
- Favoriser les liens et interactions entre le milieu médico-social et les structures sportives fédérées afin de multiplier les passerelles
- Mieux intégrer le sport dans le projet d'accompagnement personnalisé des personnes accueillies en établissement

Le Comité Paralympique et Sportif Français affirme que la pratique physique et sportive a un effet de socialisation important. Il peut être un catalyseur de l'inclusion des personnes en situation de handicap. Le regard porté sur la personne en situation de handicap change. Il est plus porté sur ses capacités que sur ses incapacités. La pratique physique et sportive est un moyen de gagner en autonomie et de favoriser/faciliter l'inclusion sociale.

Sommaire

Dans ce numéro, vous trouverez :

- La météo sanitaire
- Prévention : Recrudescence de la coqueluche : pensez vaccination
- Dans le Cher, les internes découvrent le Sancerrois
- En Eure-et-Loir, la procédure d'accompagnement des situations critiques se renforce
- Un atelier de son et de dessin au centre de soins pour polyhandicapés d'Issoudun

- Beau succès pour la journée ETP à Tours
 - Le Bus du cœur a fait étape à Blois
 - Réduction du bruit : labellisez votre établissement !
 - Contre les variants viraux Covid-19, une nouvelle méthode de sélection des anticorps validée à Tours
 - De nouveaux DU dans la région !
 - En pratique : Pour mieux communiquer, pensez BD !
 - De nouveaux appels à projets
 - Votre agenda
 - Le coin RH : Vincent Bonnans, nouveau directeur numérique à l'ARS
 - La santé recrute en Centre-Val de Loire
-

La météo sanitaire

Coqueluche : reprise de la circulation en Centre-Val de Loire comme partout en Europe (voir Focus Prévention ci-dessous). Pour plus d'informations, consultez le bulletin régional de situation épidémiologique produit par la Cellule régionale de Santé publique France en région Centre-Val de Loire, à consulter [ici](#).

Pour rappel, tout événement susceptible d'avoir un impact sur la santé de la population ou sur le fonctionnement de l'offre de soins doit faire l'objet d'un signalement à l'Agence régionale de santé. Le point focal régional est destiné aux professionnels, il est joignable 24h/24 7j/7 au [02 38 77 32 10](tel:0238773210).

Focus Prévention

Recrudescence de la coqueluche : la meilleure protection, c'est la vaccination



Après un premier appel à la vigilance en avril 2024 sur la recrudescence de la coqueluche en Europe et en France au 1er trimestre 2024, Santé publique France signale une situation épidémique sur le territoire avec une circulation très importante de la bactérie sur les premiers mois de l'année. Durant cette période, plusieurs cas groupés de coqueluche en collectivité ont été signalés avec un nombre de clusters plus important comparé à toute

l'année 2023 (aucun cas groupé signalé entre janvier et septembre 2023) annonçant un début de recrudescence de la coqueluche dans au moins 4 régions hexagonales.

Le démarrage de ce nouveau cycle épidémique nécessite une sensibilisation de la population sur cette maladie et ses modalités de prévention. Nous attirons donc votre attention sur cette situation, notamment en prévision de la période estivale de recrudescence saisonnière de la coqueluche et des grands rassemblements prévus cet été en lien avec les Jeux Olympiques et Paralympiques. Nous vous rappelons l'importance de vacciner votre patientèle particulièrement les femmes enceintes, chez qui la couverture vaccinale est insuffisante, ce qui peut avoir pour conséquence la transmission de la maladie aux nouveau-nés et jeunes nourrissons qui n'ont pas encore eu le temps d'être vaccinés et qui font les formes les plus graves voire mortelles de coqueluche. La meilleure protection repose sur la vaccination. Le nombre de cas de coqueluche a très fortement diminué depuis l'introduction de la vaccination, cependant la bactérie continue à circuler car les vaccins recommandés, bien que très efficaces, induisent une protection limitée dans le temps rendant nécessaires les rappels vaccinaux. Les nourrissons trop jeunes pour être vaccinés (ceux âgés de moins de 2 mois), les nourrissons de moins de 6 mois et les adolescents et les adultes qui ont perdu la protection due au vaccin sont les populations les plus touchées. Consultez le calendrier vaccinal en vigueur par [ici](#). Chez les professionnels de santé et de la petite enfance, les rappels à 25, 45 et 65 ans doivent désormais comporter la valence coquelucheuse (dTPca). La coqueluche n'est pas une maladie à déclaration obligatoire mais les cas sont à signaler à l'ARS en cas d'infections nosocomiales ; ou lors de cas groupés (à partir de 2 cas) qu'ils soient intrafamiliaux ou en collectivités. Un DGS-Urgent est à consulter sur le sujet [par ici](#).

Les CLAT de la région se réunissent !



Vous le savez, le Centre de Lutte Anti Tuberculeuse (CLAT) assure à titre gratuit des actions de prévention, d'information, de formation et organise des campagnes de dépistage ou de vaccination. On dispose sur tout le territoire (au moins un par région) d'un réseau de centres spécialisés dans la lutte contre la tuberculose. La semaine dernière, l'ensemble des CLAT de la région Centre-Val de Loire se sont réunis, avec des échanges riches pour toujours mieux prendre en charge les patients. Au programme : comment mieux accompagner les patients dans le contexte de diminution de l'accès à la rifampicine, les enquêtes en lieu scolaire, le dépistage dans les lieux de détention, ou encore l'appui à l'observance. Bravo pour votre engagement.

En bref 🏃

Dans le Cher, les internes découvrent le Sancerrois



Après un espace game pour découvrir la ville de Bourges au semestre dernier, les internes en médecine du nouveau semestre ont été accueillis jeudi 6 juin dans le Cher lors d'un séminaire organisé au Golf de Sancerre. L'hôpital de Bourges, les cliniques, les CPTS, l'association des internes, l'ordre départemental des médecins : tout le monde était au rendez-vous ! Organisé par Geoffroy Coursier, chargé de la bonne installation des professionnels de santé dans le département, l'événement a réuni 30 internes. Au programme : conférences sur les risques juridiques, l'écoute du patient, l'exercice coordonné en milieu rural ; un déjeuner convivial ; une initiation au golf ; ainsi qu'une visite de la Maison des Sancerre, l'appellation viticole bien connue et reconnue, avec

dégustation. "La journée s'est très bien déroulée, avec une bonne dynamique pour nouer des liens entre eux", nous confie Geoffroy Coursier, qui organise ce type de journées tous les six mois. De nombreux projets sont à venir pour faire découvrir le département aux internes, notamment des événements sportifs ou des soirées de découverte. "C'est un très bon format sur une journée, l'ambiance de groupe est sympa, avec du sérieux et du tourisme : le but, c'est surtout de réunir tout le monde".

En Eure-et-Loir, la procédure d'accompagnement des situations critiques se renforce



Connaissez-vous les PCPE ? Chaque année, en Eure-et-Loir, une trentaine de situations dites "critiques" sont accompagnées par des établissements sanitaires et médico-sociaux : prise en charge complexe, retours non souhaités et non préparés, exclusions d'établissements... touchant à l'intégrité et la sécurité de la personne et de sa famille. Afin de répondre aux besoins spécifiques des usagers, en janvier 2024, l'ARS a mobilisé les Maisons Départementales des Personnes Handicapées de chaque département ainsi que les Pôles de Compétences et de Prestations Externalisées (PCPE), pour mobiliser des moyens innovants et diversifiés tout en sollicitant l'expertise des différentes équipes

mobiles du territoire. Le PCPE, en lien avec les équipes d'accompagnement et la famille initialement mobilisées, a pour mission d'analyser le besoin recensé et de créer une proposition de plan d'actions pour mobiliser des moyens d'actions étendus (humains, matériels, formations ...) qui nécessitent parfois l'interpellation d'un réseau de partenaires étendu. Il coordonne donc ces actions afin d'apporter à l'utilisateur des prestations adaptées à ses besoins spécifiques. Dans l'Eure-et-Loir, le dispositif est porté par l'Association départementale des Pupilles de l'Enseignement Public (PEP 28), qui se charge de corriger les ruptures de parcours et de réinstaurer l'intégrité de la personne et/ou de sa famille, si besoin. Merci à tous.

Un atelier de son et de dessin au centre de soins pour polyhandicapés d'Issoudun



Une belle exposition-balade ! Les vendredi 26 avril et vendredi 24 mai derniers, le Centre de Soins pour Polyhandicapés d'Issoudun, Altermondo et la Rouiche (compagnie créant des spectacles autour de musiques traditionnelles et de sons), ont organisé une balade-exposition immersive "à l'écoute", un atelier cofinancé par le ministère de la Culture et l'ARS, dans le cadre du dispositif « Culture et Santé ». L'exposition-ballade, fruit du travail de Kelly Auroy (plasticienne), Emmanuel Dollo (musicien et metteur en scène), de douze résidents et du personnel du centre, a pris la forme d'un parcours entre différentes stations diffusant chacune une création sonore faite à partir de captations d'ambiances et d'entretiens. Au rythme du son, une centaine de dessins faits à partir de crayons de couleur, fusains ou encore des pastels secs étaient exposés. Une approche douce, afin de créer une relation de confiance. Et un travail en binôme, qui a permis à chacun d'avoir, à la fois une liberté de travail et une implication, un regard attentionné sur le travail de l'autre.

Beau succès pour la journée ETP à Tours



Jeudi 6 juin dernier, la coordination départementale pour l'Education Thérapeutique du Patient (ETP) Indre-et-Loire, coportée par le CHRU de Tours et l'association Espace du Souffle 37, organisait sa première Journée Départementale ETP sur le site MAME à Tours. Près de 150 personnes (professionnels de santé formés ou non à l'ETP, étudiants, patients qui ont pu bénéficier d'éducation thérapeutique, associations de patients...) ont répondu à l'appel du comité opérationnel composé du Dr Guillaume Gras, du Dr Jean-Philippe Maffre, de Ronan Veyrat coordinateur départemental et de Julie Goupil cadre supérieur de santé. Ce fut l'occasion de mettre en lumière des innovations départementales et régionales en ETP, qu'ils s'agissent de pratiques ou d'outils pédagogiques. L'après-midi, s'est tenue une table ronde sur le retour d'expériences de professionnels et d'usagers concernant l'ETP en digital modérée par le Pr Leslie Guillon-Grammatico, cheffe du pôle Santé Publique Prévention du CHRU de Tours. Ces échanges ont permis de faire découvrir de nouvelles formes d'interactions patient-soignant, offrant une multitude de possibilités

pour adapter au mieux l'offre ETP aux besoins des personnes atteintes de maladies chroniques. Cette journée s'est terminée par la remise du prix du meilleur poster ETP, décernée à l'équipe de l'Espace du Souffle pour son programme ETP "Maladies respiratoires". Un résumé des différentes interventions de la Journée sera prochainement disponible sur le site régional prevaloir.fr.

Le Bus du cœur a fait étape à Blois



Ce sont près de 300 dépistages qui ont pu avoir lieu grâce au Bus Agir pour le Cœur des Femmes, qui a poursuivi sa tournée 2024 et s'est arrêté à Blois pour trois jours de

dépistages, du 11 au 13 juin, sur le Parvis de la Halle aux Grains. Portée par le fonds de dotation "Agir pour le cœur des femmes" créé par Pr Claire Mounier-Vehier et Thierry Drillhon, l'opération a pour objectifs de dépister, informer et réinsérer les femmes dans un parcours de soin cardio-gynécologique. Les maladies cardiovasculaires tuent chaque jour 200 femmes en France, en Loir-et-Cher, les maladies cardiovasculaires sont responsables d'1/4 des décès. 8 accidents cardio-vasculaires sur 10 sont évitables avec une information, une éducation à la santé et un dépistage dédié. Le Loir-et-Cher a accueilli pour la première fois le bus Agir pour le Cœur des femmes en Région Centre-Val de Loire. Une action organisée par la Communauté de Communes Agglopolys, qui œuvre pour la prévention et la promotion de la santé via son Contrat local de santé, avec la CPAM et la CPTS La Salamandre. Leur priorité cette année : promouvoir l'activité physique afin de lutter contre les risques liés à la sédentarité. "On a été victime de notre succès", s'est enthousiasmée Fanny Sluzaly, coordinatrice du Contrat local de santé d'Agglopolys. "Les 250 rendez-vous ouverts avaient tous été pris en 3 jours. La ligne de dépistage s'est bien organisée grâce à la mobilisation de nombreux professionnels de santé. Certaines femmes non inscrites mais qui sont passées par hasard par le village santé ont donc pu être dépistées ou dirigées vers leur centre de santé le plus proche". Au programme également, des animations Sport-Santé avec des clubs locaux, nutrition, bien-être, dépistage des cancers, gestes qui sauvent, avec une trentaine d'associations présentes à cette occasion.

Réduction du bruit : labellisez votre établissement !



Le bruit impacte la santé, et pas seulement auditive. Le bruit peut affecter l'ensemble de l'organisme : perturbation du sommeil, désordres cardiovasculaires, troubles digestifs, effets sur le système endocrinien, aggravation des états anxio-dépressifs. Les effets délétères du bruit résultent habituellement d'un processus long et complexe influencé par un grand nombre de facteurs résultant du contexte et du vécu propre à chacun. Ces effets représentent un coût social pour l'individu et la société non négligeable. Les différents paramètres, intensité, fréquence, durée du son, pris ensemble ou séparément, peuvent influencer sur la santé de l'homme et son bien-être physique, mental et social. Par exemple, un son aigu est plus dangereux pour l'oreille qu'un son grave ; un son pur, composé d'une seule fréquence, est plus traumatisant qu'un son complexe; un son impulsionnel, soudain et imprévisible, est plus dangereux qu'un son d'apparition plus progressive. Le Centre d'information sur le Bruit a rédigé un guide qui dresse un bilan des connaissances sur les effets du bruit sur la santé et donne des pistes pour se protéger, disponible [par ici](#), à consulter et partager ! Par ailleurs, réduire l'exposition au bruit fait

partie des actions préconisées par le 4e plan national Santé-Environnement, à relire [par là](#) (page 50), avec notamment la création du label Quiet, pour valoriser les lieux calmes ou moments apaisés permettant aux populations de disposer d'espaces de ressourcement, de tranquillité sonore. Votre établissement a créé des moments ou des lieux de répit et de ressourcement afin de permettre la quiétude de vos usagers ou de vos clients ? Le label Quiet est fait pour vous ! Vous avez jusqu'au 30 septembre 2024 pour transmettre votre dossier, [par ici](#).

Contre les variants viraux Covid-19, une nouvelle méthode de sélection des anticorps validée à Tours



La recherche avance au CHRU de Tours. Vous le savez, contre la Covid-19, il existe des vaccins efficaces. Mais certaines personnes ne peuvent pas bénéficier pleinement de la vaccination car leur système immunitaire est affaibli. Il est possible de protéger ces personnes en leur donnant directement des anticorps ciblant le virus. Fabrizio Mammano du laboratoire l'UMR-1259 MAVIVH (Université de Tours, Inserm) et Roxane LEMOINE de la

Plateforme Scientifique et Technique « Analyse des Systèmes Biologiques » (Université de Tours) ont mis au point le programme de maturation QuickMabCovid, qui permet d'adapter les anticorps à l'émergence de nouveaux variants viraux. Une vidéo explicative pour résumer les trois étapes qui ont permis d'y parvenir, est disponible [par ici](#). C-VaLo, le dispositif public d'investissements en région Centre-Val de Loire, a investi 144 000 euros sur le développement de nouveaux anticorps à effet neutralisant sur plusieurs variants du SARS-COV-2 et ainsi valider une méthode innovante de sélection et d'optimisation de candidats anticorps neutralisants. Un grand bravo !

De nouveaux DU dans la région !



Le CHRU de Tours vous informe de l'ouverture des candidatures 2024/2025 des DIU/DU en gériatrie au sein de la région. Le DIU national "Médecine de la Personne Âgée", porté par le Collège National des Enseignants de Gériatrie et le Conseil National Professionnel de Gériatrie, est ouvert dans notre région. Il permet d'apporter des compétences complémentaires aux médecins pour améliorer les soins de la personne âgée et est obligatoire pour s'inscrire au DIU coordination en Gériatrie, lequel est nécessaire pour postuler à un poste de médecin coordinateur. Toutes les informations [par ici](#). Mais ce DIU n'arrive pas seul. Il est accompagné du DIU "Coordination en Gériatrie", nécessaire pour assurer le rôle de médecin coordonnateur en EHPAD). Ce DIU est une formation universitaire nationale spécifique de la personne âgée dans le cadre des EHPADs ou des dispositifs gériatriques territoriaux. Elle est destinée aux médecins non spécialistes en Gériatrie qui souhaiteraient acquérir des compétences de cette spécialité en vue de leur exercice pour une fonction de coordination en EHPAD ou en dispositif territorial. Plus d'informations [par ici](#).

En pratique

Des ressources documentaires, outils, créés en région et utiles aux pro (aide au diagnostic, gestion des conditions de travail et du stress, hygiène, ergonomie, médicaments...) issus de l'OMEDIT / CPIAS / ERVMA / QUALIRIS / RReVA (réseau vigilances) / FRAPS.

Pour mieux communiquer, pensez BD !



Connaissez-vous SantéBD ? Il s'agit d'une boîte à outils pédagogique pour comprendre et expliquer la santé avec des images et des mots simples. Bandes-dessinées personnalisables pour enfants et adultes, posters, vidéos et banque d'images : SantéBD facilite la préparation des rendez-vous médicaux, l'acceptation des soins, la compréhension des messages de prévention et le dialogue entre le patient et le soignant. Pour expliquer la consultation à son patient, plus de 70 bandes dessinées gratuites, en français ou en langue étrangère, en libre téléchargement, validées par des sociétés savantes, [sont disponibles par ici](#). Les objectifs : dépasser les difficultés de compréhension ou d'expression, expliquer plus simplement une opération chirurgicale ou un examen médical, ou encore faire comprendre une maladie et son dépistage. Des posters de prévention sont également disponibles pour vos salles d'attente.

Aussi, nous vous conseillons d'utiliser HandiConnect.fr, un site ressource pour aider votre pratique quotidienne auprès de vos patients en situation de handicap. On y trouve des fiches conseils, un annuaire des formations existantes en France et la possibilité de poser des questions face à une situation de soin spécifique au handicap. L'objectif : trouver une

bonne alliance thérapeutique avec vos patients avec handicap, mieux connaître leurs besoins spécifiques et contribuer à une santé plus accessible.

Appel à projets

👉 L'ARS Centre-Val de Loire lance un appel à projets innovants en psychiatrie à l'attention des établissements autorisés en psychiatrie publics et privés. Pour la 6e année consécutive, le Fonds d'innovation organisationnelle en psychiatrie (FIOP) est renouvelé sur 2024. Toutes les informations [par ici](#).

👉 L'ARS Centre-Val de Loire ouvre un appel à candidatures pour soutenir l'élaboration de Tiers-Lieux à l'ensemble des EHPAD de la région, habilités à 50% minimum à l'Aide Sociale. Toutes les informations [par ici](#).

👉 L'ARS Centre-Val de Loire s'inscrit dans le développement de la pratique avancée en lançant un appel à candidatures pour accompagner financièrement les professionnels infirmiers qui s'engagent dans la formation "infirmier en pratique avancée". La pratique avancée vise à améliorer l'accès aux soins ainsi que la qualité des parcours des patients, sur des pathologies ciblées. Toutes les informations [par ici](#).

Agenda

Congrès de l'UNAPEI à Tours

L'Unapei, avec les associations membres de l'Unapei Centre-Val de Loire, se donne rendez-vous du **12 au 14 juin** à Tours, pour son congrès national 2024. L'Unapei a adopté en 2023 des orientations stratégiques à horizon 2030. Ce projet politique constitue un appel à la société à s'engager pour le vivre-ensemble. Ce rendez-vous 2024 vous propose d'échanger sur cet engagement pour le vivre-ensemble à l'aune des situations complexes. Programme et inscriptions [par ici](#).

Journées de l'ANCIC à Tours

L'Association nationale des centres d'IVG et de contraception (ANCIC) organise ses 26e journées à Tours, les **14 et 15 juin** prochains. Rendez-vous à l'Université de Tours, site des 2 Lions, Bâtiment A, 50 avenue Jean Portalis, 37200 Tours. L'accès aux 26es Journées de l'ANCIC se fait sur inscription. Public attendu : les professionnels exerçant dans le champ de la contraception, de l'IVG, de l'éducation à la sexualité. Programme et inscriptions [par ici](#).

Job Dating au Café moustache à Châteauroux

Le **mercredi 19 juin** prochain de 18h30 à 20h30, le groupe organise un job dating au café Moustache à Châteauroux. Y sont conviés, tous les étudiants paramédicaux et les professionnels en exercice afin de leur présenter le référentiel du groupe EP'AGE36 du temps de travail et essayer de les recruter. Nouvellement mis en place, ce référentiel du temps de travail permet à de nombreuses organisations différentes du travail et de mieux concilier la nécessité de travailler avec les obligations personnelles et/ou familiales.

Journée Nutrition et Activité Physique à Blois

La FRAPS Promotion Santé Antenne 41 organise sa première Journée Départementale « Nutrition et Activité Physique », qui aura lieu le **jeudi 20 juin** de 9h à 17h, à l'espace Jorge Semprun de Blois. Cette journée sera l'occasion de réfléchir à l'impact de la sédentarité et

de l'alimentation sur notre santé, notamment à travers le rôle joué par l'utilisation des écrans. Venez nous retrouver dès 9h pour un accueil café suivi de deux conférences animées par Théaé et Les Jardins de Cocagne. Les ateliers de l'après-midi sont ouverts à tous. Pour s'inscrire, c'est [par ici](#).

Forum Exposition aux écrans dans le Loiret

Le PETR Beauce Gâtinais en Pithiverais, via le Contrat Local de Santé (CLS), en partenariat avec l'ARS Centre-Val de Loire, organise le 5e Forum Santé, intitulé : "Exposition aux écrans : quels risques, quels accompagnements ?" Rendez-vous le **jeudi 20 juin**, de 14h à 17h, à Dadonville, Salle des Fêtes Pierre Deret. Inscriptions et renseignements auprès de Christophe De La Mure, coordinateur du CLS au 02 38 30 87 17 ou par mail : sante.pbgp@orange-business.fr.

Journée nationale du don d'organes

A l'occasion de la journée nationale du don d'organes le **samedi 22 juin** prochain, l'Agence de biomédecine propose des [outils d'information](#). Alors que le taux de refus de don est en nette progression, au niveau national comme en région Centre-Val de Loire, avec une incidence négative sur les possibilités de greffe, il vous est proposé de mobiliser ces supports d'information, sans réserve et d'en assurer une diffusion la plus large possible aux publics accueillis et aux personnels. La journée est prévue le 22 juin mais ces opérations de communication peuvent se dérouler à votre convenance du 17 au 28 juin.

👉 **Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre Pro en écrivant à ARS-CVL-COMMUNICATION@ars.sante.fr.**

Vincent Bonnans, nouveau directeur numérique à l'ARS



Vincent Bonnans a été nommé directeur numérique au sein de la direction de l'offre sanitaire de l'Agence régionale de santé Centre-Val de Loire. A son poste depuis le 3 juin dernier, il travaille de longue date dans le numérique en santé. Auparavant directeur produits chez un éditeur santé, il est également passé par l'agence nationale d'appui à la performance des établissements de santé et médico-sociaux, ainsi qu'au GRADeS de la région Bourgogne Franche-Comté. "J'ai commencé comme ingénieur biomédical au sein du CHU de Besançon avant de prendre en charge l'ensemble de l'imagerie médicale, puis la responsabilité des systèmes informatiques". Docteur en physique, il rencontre le Pr Moulin, pionnier de la télémédecine. "Ma carrière est donc partie du côté de la santé". Son mantra : avoir du recul sur le numérique et ses usages. "Mon parcours m'a permis de comprendre que le numérique est surtout un outil au service des organisations pour

optimiser le fonctionnement, apporter de l'efficacité dans les organisations. Il faut toujours utiliser le numérique comme un levier pour les améliorer." Ses chantiers prioritaires ? Faire du Ségur du numérique une réalité pour les professionnels sur le terrain. "Le DMP, les messageries sécurisées... ces nouveaux outils doivent entrer dans leur quotidien pour les aider."

La Santé recrute en Centre-Val de Loire

- Recherche d'un médecin psychiatre pour une activité partagée entre le CHRU de Tours et le CH de Chinon
- Projet en cours : recherche un pédiatre spécialisé en diabétologie pédiatrique pour monter un projet libéral à Tours et ses environs
- La clinique « Parc de Gasville » dans le 28, recherche un cardiologue
- La clinique « CALME » spécialisée en addictologie recherche un médecin généraliste (Illiers-Combray – 28)
- La clinique « Parc de Gasville » dans le 28, recherche un MKDE
- La maison de santé de la communauté de communes « Berry Loire Vauvise » recherche un pédicure-podologue
- La maison de santé pluridisciplinaire du Véron située à Avoine recherche un/e troisième pédicure-podologue

Envoyer votre annonce à l'adresse suivante : ars-cvl-paps@ars.sante.fr !

Pour davantage d'offres d'emploi, rendez-vous sur le Portail d'accompagnement des professionnels de santé (PAPS) en Centre-Val de Loire en suivant [ce lien](#).

La Lettre Pro N°33 - 14 juin 2024

Directrice de la publication : Clara de Bort

Réalisation / Rédaction : Communication ARS Centre-Val de Loire

Crédit photos : ARS Centre-Val de Loire



[Cliquez sur ce lien pour vous inscrire à La lettre pro](#)

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)